

EL DIARIO PALENTINO

Defensor de los intereses de la capital y la provincia

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

Año XVIII

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes..... 1 peseta
Fuera, trimestre..... 4 —
Número suelto, 5 céntimos

Lunes 30 de Julio de 1900

No se devuelven los originales

PUNTO DE SUSCRIPCIÓN

En la Redacción y Administración,
Imprenta y litografía de Alonso e Hijos
Mayor pral., 98 y 100

Núm 5.299

VINO

Tinto y clarete de cosechero, se despacha para fuera de la capital a 13 reales cantaro, bodega de D. Eumenio Rodriguez, 171, Mayor pral, 171.

Paneras en renta

Se arrienda varias, sitas en esta ciudad, en la calle Mayor Antigua, núms. 78 y 80, para tratar con su dueño que vive en las mismas casas.

Cereria de Gaona hermanos

Traslado

Sin motivos justificados, la dueña de los locales que ocupa esta Cerería, ha dispuesto se la dejen desahucados por cuyo motivo provisoriamente se traslada a la calle del Marqués de Albaida núm. 11, donde tiene el gusto de ofrecer a sus parroquianos y favorecedores los géneros de superior calidad a precios sumamente económicos.

CASA DE BAÑOS

del Dr. Fuentes

Instalada en la Orilla del Río y entre los dos puentes.

Como en años anteriores se facilitarán a más de los baños de placer, cuantos medicamentos sean prescritos por los señores Médicos, así como las aplicaciones hidroterápicas.

PLÁTICA

Más del calor

Los sabios han tenido la dignación de decirnos, como ya habrán ustedes leído, que los días 27, 28 y 29 del actual habían de ser los más calurosos del verano.

Sin duda en esta profecía ha tenido origen el ridículo rumor circulado en los barrios bajos de Madrid de que ayer iba a ser el último día de la existencia del mundo.

Afortunadamente no ha sido así. Sin embargo, al paso que vamos es muy posible que antes de que finalice el verano se acabe la especie humana.

Es tal el calor que se experimenta en todas partes que hasta los magistrados ingleses han tenido que desahucarse de sus monumentales pelucas.

Este acontecimiento, verdaderamente inaudito y que hará época en los fastos de la justicia inglesa es un hecho que puede muy bien ser considerado como precursor del desequilibrio universal.

¡Ahí es nada! ¡Un juez inglés sin peluca! Es un caso tan extraordinario como el de un tintero con sobrepelliz ó el de un militar con enaguas.

A la hora presente sólo existe en todo el continente europeo un hombre verdaderamente fresco. Comprenderán ustedes que me refiero al firme almirante mayor de las escuadras españolas.

Porque se necesita indudablemente mucha frescura para bautizar con el pomposo nombre de *escuadra de instrucción* a los tres barquitos de guardarraya que se han reunido en las aguas de San Sebastián.

Bien es verdad que para tal almirante como Silvela no podía darse mejor escuadra.

También han profetizado los sabios que, como consecuencia del excesivo rigor de la temperatura el próximo otoño será fecundo en toda clase de epidemias.

Y en efecto, ya se ha presentado en Madrid la viruela con alarmantes caracteres.

Sólo esto nos faltaba para complementar nuestra bienandanza.

Afortunadamente el Ayuntamiento de Palencia es muy previsivo y ya ha adoptado grandes precauciones higiénicas.

Podemos por lo tanto dormir tranquilos.

Voltereta

INSTRUCCIÓN COMERCIAL

Es hora ya de que los comerciantes é industriales se vayan penetrando de esta verdad que dejamos asentada anteriormente y que repetimos hoy sin perjuicio de insistir en ella tantas veces como lo juzguemos necesario; es a saber: que no es bastante la instrucción que se da en los comercios, la instrucción puramente práctica del mostrador para que los jóvenes que desean dedicarse a la carrera mercantil adquieran la indispensable suficiencia.

El comercio no es nada ó es mucho; es decir que ó queda reducido simplemente a un oficio de los que menos inteligencia necesitan, á una ocupación manual para la que no hace falta más que un corto aprendizaje práctico y para la que todos son aptos ó constituye una verdadera profesión, para el lucido desempeño de la cual no solo son indispensables la vocación y la aptitud, sino el desarrollo de estas condiciones por medio de la enseñanza adecuada.

Si es lo primero, para nada hacen falta las Escuelas de Comercio ni los títulos de perito y profesor mercantil. Realmente para adquirir el conocimiento del valor de las telas, para aprender a medirlas y para saber en que parte de la estantería está el terciopelo y en cual otra el madapolán; para llegar a ser lo que se llama un práctico de tienda, poco esfuerzo, poca instrucción y poco desarrollo intelectual se necesitan. Puede asegurarse que cualquier persona, de mediana capacidad, a los dos meses de estar detrás de un mostrador sabe vender. Pero esto de ningún modo puede constituir lo que en la vida moderna se llama *carrera del comercio*. Los que quieran alcanzar un porvenir de coroso, los que no gusten de verse convertidos en máquinas de despachar necesitan ante todo y como base elemental adquirir la instrucción teórica necesaria, en una palabra, necesitan cultivar su espíritu por medio del estudio, bien entendido que esta instrucción teórica ha de venir luego á consagrarse en la práctica porque la teoría sin la práctica no haría tampoco comerciantes sino profesores, así como la práctica sin la teoría hace horteros en vez de comerciantes. Del dominio de la teoría y la práctica combinadas es de lo que en todos los ramos y en este más, puede típicamente sacar el hombre verdaderos resultados.

Claro está que la enseñanza comercial ha de tener siempre un carácter práctico. Lo mejor sería que todos fueran al par que expertos prácticos, profundos teóricos, pero como esto no puede ser, una reforma muy acertada sería la de establecer dos grandes grupos de enseñanza; uno superior y en el que predominara la teoría para aquellos que gustasen de un lato estudio, bien por el gran desarrollo de sus negocios, bien por sus buenas disposiciones intelectuales, bien por otras causas. La Historia y la Teoría y Filosofía del Comercio, la Estadística el Derecho especialmente el Mercantil, las ciencias geográficas é históricas, las Matemáticas y otras varias que no enumero por ser de rúbrica (y hasta algo de Sociología) debieran ser los elementos constituyentes de este grupo superior. Pero no es mi ánimo ocuparme de ello ahora. Solo trato de hacer peticiones de la gran necesidad que de instruirse tiene la gran masa de comerciantes é industriales en pequeña escala y los dependientes de comercio, para los cuales estaría muy puesto en razón el establecimiento del segundo grupo de enseñanza que pudiéramos llamar inferior.

Desde luego falta á la vista que la base de estos estudios debería ser la Contabilidad y las lenguas vivas. Ponderar la necesidad de que un comerciante ó industrial sepa Contabilidad, es absolutamente innecesario. ¿Qué decir tampoco del estudio de las lenguas, particularmente del francés y del inglés, que son hoy lenguas universales? Pues el estudio de la Geografía no puede estar más indicado y así no se daría el caso, hoy muy frecuente y que yo he presenciado muchas veces, de comer-

cientes que ignoran que Tolón es puerto, de mar y que aseguran que Coruña es la capital de Asturias y Galicia.

¿Qué incremento puede dar á sus negocios quien se halla sumido en tal abismo de ignorancia! Ciertó es que algunos se han enriquecido sin saber leer, pero esto solo puede ser tratándose de individuos cargados de suerte y en otros tiempos, hoy nó.

Después de esos estudios, todo comerciante debería adquirir ciertos conocimientos, generales á lo menos, de técnica industrial. Nomenclatura, aranceles, prácticas de comercio, algo de derecho mercantil, el modo de regir un establecimiento, etc., etc.

Las ventajas que estas enseñanzas reportarían serían grandes para los propios interesados, para el comercio en general y para el país. En primer lugar se conseguiría hacer del Comercio una verdadera profesión y la suerte del dependiente cambiaría por completo. Todos sabemos que precaria situación atravesaban hoy los dependientes de Comercio. Mal considerados y peor retribuidos, necesitan pasarse toda la vida amarrados al mostrador y aún así son muy pocos los que a fuerza de notables privaciones y de verdaderos prodigios de economía consiguen reunir cuatro ochavos que no bastan para asegurarles la vejez. Y es preciso confesar que los dependientes de comercio, en las condiciones en que hoy se encuentran no tienen derecho á aspirar á más. Como la inmensa mayoría carecen de instrucción y lo que saben solo lo han aprendido á fuerza de ver, ocurre que no pueden desenvolverse más que en campo limitadísimo. Un dependiente de ultramarinos es perfectamente inútil en una tienda de sedas, y un dependiente de objetos de escritorio como no conoce más que el precio de las plumas y de los tinteros no puede ofrecer sus servicios en otro ramo á meros de que se someta á un nuevo y penoso aprendizaje. Y hasta acontece más. Dentro de un mismo ramo hay dependientes que en cuanto salen de su tienda ya no dan pié con bola, pues solo han aprendido el sitio de la anaqueletería donde estaban colocados los géneros.

En cuanto á los dueños, es inútil cansarse en demostrar cuan necesitados se hallan de una verdadera instrucción para elevar sus negocios á una respetable altura. Mucho podría decirse acerca de esto, pero lo considero ocioso, tanto más cuanto que estoy perfectamente convencido de que todos los que se preocupan por el desarrollo de las grandes fuentes de riqueza que la Industria y el Comercio representan, están conformes en que éstas no podrán alcanzar en España el debido desarrollo mientras no haya más comerciantes y menos horteros.

Pudierasme objetar que para conseguir este resultado están ya establecidas y funcionando las Escuelas de Comercio; pero como no es este tampoco el último artículo que pienso dedicar á este interesante asunto, me reservo el contestar á aquella objeción para ocasión más oportuna.

F. MORENO FERNÁNDEZ.

El Delegado de Hacienda

La Gaceta publica un real decreto nombrando Delegado de Hacienda de esta provincia á D. Antonio Alvarez Molina que lo es actualmente de la de Santander, y trasladando á aquella provincia al que lo es de ésta, nuestro particular y querido amigo D. José María Travesi Cos Gayón.

Hace días que teníamos noticia de que el señor Travesi por motivos puramente particulares y relacionados con la salud de su distinguida familia, había entablado la permuta con su compañero de Santander, pero no habíamos querido darla al público hasta que como ahora, tuviese carácter oficial.

La marcha del señor Travesi ha de ser seguramente muy sentida, pues su acrisolada honradez, su rectitud administrativa y sus prendas de carácter le han granjeado merecidas y

generales simpatías. No creemos tampoco equivocarnos al aventurar el juicio de que el señor Travesi experimenta también bastante pesar al abandonar esta población.

Nosotros lamentamos el alejamiento de tan respetable amigo y aprovechamos esta ocasión para hacerle presente la estimación que le profesamos.

El señor Travesi sa'rá de Palencia en los primeros días del mes entrante.

INFORMACION POSTAL

Madrid 29 de Julio de 1900

Sr. Director.

De qué hablar?

El calor no es tema nuevo, y si hablar del calor nos propusiéramos no sería el día de hoy el más indicado, puesto que ha mejorado relativamente la temperatura, disminuyendo así la envidia que los que se quedan en Madrid tienen á los que se fueron.

Sin embargo, continúa la emigración y aún será mayor á primeros de mes cuando cobren sus pagas los funcionarios de más ó menos categoría que quieren rendir culto á la moda más que á la necesidad.

De la huelga de panaderos tampoco hay grandes novedades, si se exceptúa el meeting obrero celebrado esta mañana en el teatro Martín. Han pronunciado los más caracterizados huelguistas varios discursos, algunos de ellos con una lógica que ya quisieran para sí no pocos diputados ministeriales.

Las notas dominantes han sido: censuras para los fabricantes que hablaron ayer en el salon Zorrilla y para las autoridades, que no han andado muy imparciales ni muy previsivos en esta ocasión, sin cesarse ante el público y hacer ver que las reformas que piden los obreros no pueden servir de motivo para la subida en el precio del pan.

Veremos cómo y cuándo termina esta lucha entre patronos y obreros. Lo que si puede asegurarse es que ahora como siempre pagará los vidrios rotos el consumidor.

Siguen los banquetes á la orden del día. Mañana se dará en Barcelona uno en honor de los amigos del Sr. Romero Robledo que recientemente estuvieron en Madrid, y en los primeros días de Agosto habrá en la ciudad donostiarra dos actos de mayor importancia.

Al batallador ex ministro le obsequiarán unos centenares de amigos suyos con una gran demostración de afecto. Se piensa que salga de Madrid un tren especial con los expedicionarios. Así quieren demostrar los amigos del Sr. Romero Robledo que su jefe no está solo.

En aquellos mismos días darán los diputados y senadores ministeriales un banquete á los Sres. Silvela y Dato.

Pero es indudable que el más grande, el más importante de esos homenajes, será el que la culta ciudad de Valencia prepara á sus paisanos los eximios artistas Benlliure y Sorolla, en cuyo obsequio se ha celebrado hoy una brillante recepción.

Se sigue sin tener noticias oficiales y concretas de China.

Según impresión del presidente del Consejo, los ministros extranjeros en Pekin, á excepción del de Alemania, deben vivir aunque secuestrados y en rehenes, pues en tanto tiempo hubiera sido muy difícil ocultar los asesinatos.

Ha negado el Sr. Silvela todo fundamento al rumor circulado ayer de que en breve dimitiría su cargo el marqués de Portago.

—Me lo hubiera dicho—ha manifestado el jefe del Gobierno.

Eso es. Y enseguida «nombramiento al canto» del sexto director de Comunicaciones en dieciséis meses.

Tampoco resulta exacta la noticia que á título de «se dice» da un periódico madrileño de la mañana y referente á la visita del Rey á París en el próximo Octubre para dar personalmente gracias á monsieur Loubet por el cordón de la Legión de honor, que según el citado colega enviará en breve á San Sebastián el presidente de la República vecina, para S. M.

Mencheta.

Carta de París

28 Julio 1900.

Durante la semana que hoy fina, las entradas han ido disminuyendo de día en día, á causa del calor sofocante que ha reinado y que aún continúa á pesar de los pequeños chubascos caídos desde ayer tarde con estruendoso acompañamiento de truenos y relámpagos.

No hay quien se atreva á visitar la Exposición, abrasada por un sol verdaderamente de fuego. Hasta los africanos del trocadero se quejan de esta temperatura ecuatorial, bajo cuyos rigores, en vez de cobijarse, en sus viviendas y gozar de las dulzuras de la siesta, como acostumbran hacerlo en su país, se ven obligados á trabajar por las tardes, lo mismo que hace dos meses, cuando tiritaban de frío en sus chiribitiles.

Hasta las plantas coloniales se mueren de calor en la tostada arena del Trocadero. Los jardineros de la Exposición van errantes, como almas en pena, á través de los bosquecillos que el sol viene secando. El riego más abundante no basta á detener la quemazón.

Otro inconveniente del calor son las emanaciones poco agradables del Sena, en ciertos puntos de desagüe...

Para mayor dificultad en la circulación muchos hombres de los *fauteuil roulants* se han declarado en huelga. Su negocio se resiente de la disminución de visitantes, durante el día sobre todo.

Durante la noche la temperatura refresca poco ó mucho, y el público que acude á ver las iluminaciones de la Exposición es aún numeroso.

Anoche, día de moda, como todos los viernes, estuvieron más animadas que durante los demás días de la semana las calles de las Naciones y de París y el espacio que media entre el Trocadero y el palacio de la Electricidad, donde tocaban varias músicas.

El Sha de Persia llega hoy con el propósito de pasar aquí unos diez días y visitar muy detalladamente la Exposición, imitando en esto lo que hizo su padre en 1889.

Se darán fiestas en su obsequio. La primera será una gran fiesta náutica en el Sena, organizada para el 3 de Agosto y otra en Vinsennes, en el lago Danmesnil.

En el pabellón persa de la calle de las Naciones se hacen los preparativos para las recepciones que van á darse en honor del soberano. El general Kitolgi-Khan, comisario persa, elabora un programa completo de fiestas.

La distribución de recompensas á los expositores y colaboradores de la Exposición se verificará el 15 de Agosto. Con tal motivo habrá una fiesta extraordinaria bajo la presidencia de Mr. Loubet.

El concierto que había de darse ayer en el Pabellón de la Villa de París, se aplazó, por decisión del prefecto del Sena, á causa de los calores persistentes.

Hay que añadir otro pabellón al número de los que permanecen cerrados para el público, de una manera constante ó en días determinados. Nos referimos á los pabellones oficiales de las naciones. El de Suecia no podrá visitarse los viernes, sino mediante una papeleta especial expedida por el comisario sueco.

Los feministas alcanzaron ayer una victoria en el Congreso del Comercio y de la Industria. A propuesta de la señora Damel Lesneur, el Congreso emitió las siguientes aspiraciones:

Que las madres, durante el embarazo y la lactancia, no están obligadas, sino en casos excepcionales á trabajar fuera de su casa.

Y á este fin pide que un comité de jurisperitos examine sin demora las cuatro proposiciones siguientes:

- 1.ª Simplificación de las formalidades del matrimonio;
- 2.ª Sustitución de la comunidad pura y simple por un régimen legal más equitativo para la mujer casada;
- 3.ª Abolición del artículo 340 del Código civil, que prohíbe la investigación de la paternidad;

4.ª Establecimiento de un salario legal debido por el padre de un niño durante los períodos de embarazo y lactancia. En la vida común, este salario representaría simplemente la aportación de la mujer al presupuesto familiar. En caso de separación ó de no matrimonio, sería exigible.

Además formuló las siguientes proposiciones:

- 1.ª Igualdad de los salarios según la fórmula: A trabajo igual, salario igual.
- 2.ª Enseñanza de la economía social á las obreras, á fin de que se enteren de la complejidad de los fenómenos económicos;
- 3.ª Formación de sindicatos femeninos en todas las profesiones exclusivas para las mujeres;
- 4.ª Enseñanza de la economía política y social en todos los grados desde las nociones elementales que se dan en las escuelas primarias, tanto para las muchachas como para los muchachos;
- 5.ª Desarrollo de la enseñanza antialcohólica;
- 6.ª Multiplicación de las escuelas profesionales de muchachas.

La votación de estas resoluciones va á causar sin duda una impresión muy grande entre los partidarios del feminismo.

A. Saissy.

A través de la frontera

DE CHINA

Realmente, nada se sabe de cierto respecto de la suerte de los representantes extranjeros en Pekin.

Admítase, si, que se hallan sanos y salvos y que el gobierno chino les guarda en rehenes, con más ó menos disimulo.

De este modo piensa el mencionado gobierno atenuar su responsabilidad tanto personal y pecuniaria, como militarmente.

También se cree que el gobierno chino, al impedir que las legaciones europeas se comuniquen con las potencias, trata de obtener la paz en mejores condiciones, pues teme y con razón que los embajadores formulen cargos gravísimos y le acusen de complicidad directa en los disturbios últimos.

Lo que fuere sonará y sonará pronto puesto que la marcha sobre Pekin está decidida y comenzará probablemente en los primeros días de Agosto.

Por lo que respecta á los Estados Unidos dicen unos que mister Mackinley sufre la influencia del habilísimo diplomático Wu Ting Fan representante de China en Washington; otros, que tiene verdadero miedo de que muchos republicanos, imperialistas vergonzosos se pasen al campo de su adversario demócrata mister Bryan en la próxima elección para la presidencia de la república federada.

El caso es que desde hace algún tiempo el actual presidente de la misma se expresa con demasiada claridad en el sentido de obrar independientemente de las demás potencias occidentales, aduciendo que los Estados Unidos no tienen otra obligación que la de defender ó proteger á sus súbditos, sin meterse en camisa de once varas.

Los Estados Unidos solo se meten por lo visto, en las camisas que ellos confeccionan; esas están hechas, sin duda, á su medida.

Basolat.

El señor Orbe

El sábado á las once de la noche pasó por esta estación, procedente de Santander, nuestro querido amigo el gobernador que ha sido de esta provincia, electo de la de Córdoba, D. Juan Jesús de Orbe.

Crecido número de personas avisadas por la noticia que oportunamente publicamos, acudieron á la estación deseosas de manifestar al señor Orbe las grandes simpatías con que aquí cuenta y los muchos amigos que deja.

Renunciamos á citar nombres por el temor de incurrir en involuntarias omisiones.

El señor Orbe descendió del coche y conversó todo el tiempo que el tren estuvo en la estación con los que allí le aguardaban.

Al estrechar las manos de todos al subir al carruaje, llegado el momento de partir, el ex-gobernador de Palencia estaba visiblemente conmovido.

Una vez más deseámosle toda suerte de prosperidades en su nuevo gobierno y que obtenga allí su gestión el éxito que aquí, cosa segura, dadas las excelentes condiciones que al señor Orbe adornan.

Los sucesos de China

Londres 29 (8,54 m.)

El gobierno de Tokio, según dicen desde Yokohama, ha enviado un destacamento de policía á Antong, donde los chinos han atacado á los coreanos y á los japoneses.

Roma 29 (9 m.)

El gobierno ha prohibido la exportación de armas y municiones con destino á China.

París 29 (9,10 m.)

Desde Tien-Tsin anuncian al *New York Herald* que han sido nombrados tres coroneles, un ruso, un japonés y un inglés, para formar el gobierno provisional de Tien-Tsin.

Londres 28 (3,30 t.)

Se ha recibido el siguiente telegrama de Hóng-Kong:

«Para poner á prueba la sinceridad de las afirmaciones hechas por los funcionarios chinos acerca de la situación de las legaciones de Pekin, el cónsul de Italia en Canton pidió al virrey que le señalase un itinerario para ponerse en comunicación con el ministro de su país en la capital del Celeste Imperio y obtener de éste contestación sobre un asunto conocido solamente por él y el plenipotenciario.»

El virrey ha contestado hoy declarando que le es imposible acceder á tal pretensión, afirmando que una gestión de esa índole está fuera de sus facultades, por lo mismo que todos los despachos procedentes de Pekin son recibidos por conductos secretos y enviados por el gobernador de Chang-Tung.»

Londres 28 (4,5 t.)

Los periódicos publican un despacho expedido el día 19 desde Tien Tsin, en el cual se anuncia una nueva complicación.

Afirman los corresponsales que es el hambre inevitable en aquella región; que en la provincia de Pe-Tchi-li se han perdido las cosechas todas y que los chinos pobres acuden á Tien-Tsin en busca de socorros y víveres.

Se ha agravado además la situación por no llegar los cargamentos de arroz que se envían desde el Sur de China.

No es posible obtener comestibles aceptables á ningún precio, y si no se reciben provisiones sin pérdida de tiempo, la situación llegará á ser sumamente crítica.

Viena 29 (10,32 m.)

Según el *Fremdenblatt*, órgano del ministerio de Negocios Extranjeros, se han adoptado en todos los puertos de Austria-Hungría las medidas necesarias para impedir la exportación de material de guerra destinado á China.

París 29 (8,15 m.)

Interrogado por un reporter, ha declarado el almirante Pottier que estará con sus barcos en las aguas de China dentro de cincuenta y cinco días y que sus decisiones en el Extremo Oriente se subordinarán á la marcha de los sucesos.

Incendios en los campos

En Carrión de los Condes

El día 29 del actual, á las once y tres cuartos de la mañana se declaró un voraz incendio en el término municipal de Carrión de los Condes en el pago del Ajal, camino de Torre de los Molinos, como á dos kilómetros de la ciudad, en unos terrenos segados donde habla abundante paja.

Se abrazaron once morenas de la finca de Pedro Arconada Revilla, una en la de Pedro Arconada Nevares, seis en la de T-ófilo Marcos y algunos carros de trigos de Damaso Merino y otros.

Las pérdidas se calculan en 64 fanegas de trigo.

El fuego quedó totalmente extinguido una hora después de haber estallado, habiendo intervenido las autoridades municipales y dependientes del Municipio y numerosos vecinos, que desde luego acudieron al sitio del sitio del siniestro provistos de toda clase de medios. La Guardia Civil también prestó su cooperación.

No se sabe si el incendio ha sido casual ó intencionado.

En Fuentes de Nava

En el término de Fuentes de Nava ha ocurrido también otro incendio.

En la era denominada del Caño, de la propiedad de don Pedro Martín Díez, se declaró un fuego á las tres y media de la tarde del día 27 del actual.

Inmediatamente comenzaron á tocar las campanas y se pusieron en movimiento las autoridades, la guardia civil y el vecindario.

Acto continuo comenzaron los trabajos de extinción, siendo estos tan activos y la dirección tan acertada que en media hora fué localizado el incendio á pesar del fuerte viento Sur que soplabá, evitándose la propagación al resto de las mieses de la era.

Las pérdidas sufridas se calculan en cinco ó seis cargas de trigo, sin que haya habido que lamentar desgracia alguna personal.

El incendio fué debido á un accidente casual.

Hallándose el propio dueño de la finca en los trabajos de la trilla, se le cayó la colilla encendida del cigarro, y la violencia del viento hizo que prendiese enseguida, tomando gran incremento.

NOTICIAS

Hemos oído á muchas personas alabar la orden de que la Música empiece á tocar en el Salón á las ocho y media en vez de hacerlo á las ocho.

Aunque mejor sería que tocara de nueve á once, algo es algo, y merece un aplauso quien haya tomado esta disposición.

El sábado por la noche se promovió por unos gitanos un fuerte escándalo, que motivó la alarma del vecindario, en las inmediaciones de la Puerta del Mercado.

La cuestión, afortunadamente, no tuvo más desagradables consecuencias.

El martes próximo se inaugurará en Bilbao el nuevo palacio de la Diputación provincial que ocupa en la Gran Vía una superficie de 2304 metros cuadrados.

El nuevo edificio, el mejor que hoy existe en Bilbao, ha tardado en construirse diez años y está dotado de cuantas comodidades y servicios son necesarios.

Ayer ingresaron en la Caja de Ahorros 377 pesetas de 76 imposiciones por continuación, no saliendo reintegrada cantidad alguna.

Experiencias agrícolas.

De *El Diario de Avisos* de Segovia:

«En el campo de selección ha obtenido el ingeniero agrónomo de la provincia, Sr. Quevedo, una cosecha de 10 fanegas de trigo en una cuarta de terreno.

Se debe tan feliz resultado al empleo de variedades de trigos reconocidos como excelentes por las experiencias del año anterior, al uso de abonos químicos, de la máquina sembradora y de buenos arados para las labores.

Muy conveniente será que los labradores de la provincia se vayan penetrando de esas laudables experiencias del ingeniero agrónomo, que han de traducirse en positivos beneficios para cuantos las imiten rompiendo con procedimientos rutinarios.

El Sr. Quevedo sabemos que ha de dar publicidad á sus últimas experiencias agrícolas lo cual, seguramente ha de ser de agrado de cuantas personas siguen con interés esas demostraciones que tan útiles son en esta tierra esencialmente agrícola.»

En el tren de las 10:28 de la mañana ha pasado por esta estación procedente de Caldas de Oviedo y con dirección á Madrid el exgobernador de esta provincia Sr. Ribot.

Hoy probablemente llegará á esta capital el nuevo teniente coronel destinado á esta Zona de Reclutamiento.

Hemos recibido el cuaderno 10 de la importante obra *Diccionario Popular Enciclopédico de la Lengua Española*, que tan buena acogida ha tenido en el público en general: la recomendamos á nuestros lectores por ser de gran utilidad para todas las personas amantes del idioma patrio y la más económica de su clase de las publicadas hasta el día.

Se enviará un cuaderno de muestra gratis á cuantas personas lo soliciten.

Los pedidos á Pedro García, Encarnación, 4, Madrid.

Minas

Hoy se han presentado en este Gobierno civil las siguientes solicitudes de registro:

D. Manuel Alonso Calvo á nombre de doña Julia Rueda, 12 pertenencias de la mina de cobre «Repeida», de San Martín de los Herreros.

D. Santiago Fernández Vega, 16 de la de hierro «San Antonio», en Velilla de Guardo.

D. Teodosio Huidobro Martínez, 56 de la de hulla «Tres Amigos», de Respanda de la Peña.

El mismo, 16 de la de cobre «Deseada», en Dehesa de Montejo.

D. Narciso Jaen Camarero, por la Sociedad Esperanza de Reinosa, 47 de la de hulla «Recojida Segunda», en Brañosera.

Reformas sociales.

Ha comenzado a imprimirse el reglamento para la aplicación de la ley sobre accidentes del trabajo que se publicará en la Gaceta de mañana.

El Gobierno se propone hacer una gran tirada para enviar ejemplares con profusión a todos los pueblos industriales.

El Sr. Dato tiene ya redactado un proyecto de ley de jurados mixtos, que será complemento de la ley sobre accidentes, y lo presentará a las Cortes en la primera quincena de Noviembre con el de reforma de la administración provincial y municipal.

Los herederos del soldado Mariano Bartolomé Loyola, muerto en Cuba, pueden promover instancia a la Comisión liquidadora del Batallón Provisional de Puerto Rico núm. 2, sita en Zaragoza, en petición de los alcances de dicho soldado.

En el Gobierno civil se ha presentado una instancia de D. Valentín Calderón Rojo, como presidente del Consejo de la Sociedad «Progreso Palentino», pidiendo autorización para aprovechar aguas del río Carrion.

Se señala un plazo de 30 días para que los que se crean perjudicados, puedan reclamar.

Por injuria grave.

Nuestro Director D Severiano Alonso, ha presentado hoy en el Juzgado un escrito, citando a juicio de conciliación, al Director de la revista *La Propaganda Católica* y Canónigo D. Anacleto Orejón, por haber publicado un suelto injurioso, contra nuestro Director y periódico, en el último número de dicha revista.

El duque de Terranova, marqués de Monasterio, ha sido nombrado tutor de la infanta Doña Cristina, viuda de infante D. Sebastián.

Nuestros lectores pueden ver en la cuarta plana los anuncios que del farmacéutico señor Espinar venimos publicando, y sobre los cuales llamamos la atención.

Los Ayuntamientos del partido judicial de Frechilla que se hallen en descubierto por castos carcelarios, deberán ponerse al corriente en el término de ocho días.

Desde el día 1.º a 10 de Agosto, quedará abierto en esta Delegación de Hacienda, el pago de sus haberes a las clases activas y pasivas de la provincia.

El Ayuntamiento de Paredes de Nava abre una subasta pública para el alumbrado eléctrico de aquel pueblo.

Hay 30 días de plazo para presentar proposiciones.

Los licitadores harán en aquel Ayuntamiento el depósito previo de 158 pesetas.

La persona a quien la subasta se adjudique, llevará el depósito a 315 pesetas.

En el *Boletín oficial* de mañana se publicará el pliego de condiciones.

Lo acreditan los certificados

Para curar las enfermedades del estómago e intestinos, los médicos de España y América recetan el *Elisir Estomacal de Saiz de Carlos*.

En la noche del 24 del actual desapareció del domicilio de sus padres Tomás Delgado y Marina Laso, de Calzadilla de la Cueva, su hijo de 14 años Eustaquio Delgado Laso.

Ha sido destinado a mandar el Regimiento Infantería Reserva de esta capital el coronel de dicha arma D. Jacinto Martínez Daban, continuando a pesar de este nuevo destino en la comisión para que fue nombrado en 25 de Abril último.

El capitán de esta Reserva de Infantería D. Aurelio Centeno Negrte, ha sido destinado a la Secretaría de la Subinspección de la 7.ª región.

El de igual clase D. Aureliano Virnega Bueno, excedente de la 7.ª región, ha sido destinado a este Regimiento Infantería Reserva.

Y por último, el capitán también D. Luis Cuenea Aparici, del Regimiento Reserva de

Játiva, alumno de la Escuela Superior de Guerra, al Regimiento Reserva de Palencia, continuando en dicha escuela.

Véase en la 4.ª plana el anuncio REGALOS de la nueva tienda de Ultramarinos del señor Medina.

El día 27 del corriente falleció en la ciudad de Carrion de los Condes, D.ª Eugenia del Valle Cerrate, esposa de nuestro querido amigo D. Victoriano San Millán.

Reciba este, sus afligidos hijos y demás familia la expresión de nuestro sentimiento por la irreparable pérdida que lloran.

Los maestros de primera enseñanza de la Coruña han elevado una instancia al ministro de Instrucción pública, suplicándole se digna declarar que los maestros que tenían ya habilitado no están obligados a proceder a elección de tal, según previene la orden de la subsecretaría de dicho ministerio fecha 2 del actual.

Para el día primero de Agosto a las ocho de la mañana, está citada en el despacho del gobernador civil, para proceder a su constitución, la Junta provincial de Reformas Sociales.

Contra la **DEBILIDAD** y la **FATIGA**

VINO DE BUGEAUD

QUINA AMARILLA REAL - CACAO
VINO GENEROSO
PARIS, 6, Rue Beaubourg l'Abbe. Principales Farmacias.

Registro civil

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Daniela Pesquera del Campo, de 6 meses, Mayor Antigua, 166.—Eudexia Antón Gutiérrez, de 17 meses, Manflorido, 9.—Arsenia de Goya Inyesto, de 4 meses, Herreros, 7.—Ramona Antolín Expósito, soltera, de 24 años, Hospital, 4.

De todo el mundo

El comercio inglés.

Estos días se ha publicado en Londres la estadística oficial de comercio en Inglaterra durante el año de 1899.

Por su interés entresacamos los siguientes datos de la referida estadística, que dan idea de la formidable potencia mercantil de la Gran Bretaña:

El importe total de importaciones y exportaciones en dicho año ascendió a la suma de 814.570.421 libras esterlinas. En 1898 fué de 774.558.690.

Productos y manufactura británicas, libras 264.492.211, contra 233.359.240 en 1898, y se vendieron a otros países productos por valor de 235.285.062, y el año anterior, 203.903.252.

La importación de productos procedentes de las colonias y protectorados ingleses subió a 106.829.295 libras, y se vendieron a esos países 91.249.596.

El número total de buques de vapor y de vela con bandera inglesa que entraron en todos los puertos de a Gran Bretaña durante el año de 1899 fué de 326.143 de los cuales 85.669 eran movidos a vapor, y 240.74 veleros, con 86.814.570 toneladas en junto.

Con bandera extranjera entraron 14.503 buques de vela y 23.170 de vapor.

Total, 359.821 buques, con 105.108.584 toneladas de mercancías.

Se construyeron en los arsenales del Reino Unido en 1899, incluyendo los buques de guerra tanto para Inglaterra como para el extranjero, 1.245 buques, con un tonelaje con 749.414 contra 1.370, con 695.997 toneladas en 1898.

En las escuelas Suizas.

Los castigos corporales en las escuelas son actualmente objeto de estudio en Alemania y Suiza.

Las conclusiones que últimamente ha establecido la autoridad escolar en Berna son las siguientes:

No deben autorizarse las penas corporales mas que para reprimir las faltas graves que donoten perversión moral, como la mentira reiterada. En ese caso podría sustituirse el castigo por la expulsión del alumno.

Por desaplicación no serán castigados los niños corporalmente. Las niñas, por ningún motivo.

Esta clase de castigos no deben emplearse en los centros de segunda enseñanza.

Quando se usen castigos corporales no se podrá tocar a la cabeza y al cuello. Se ejecutará el castigo después de terminadas las clases y en espacio libre.

Cuanto al instrumento, dice que debe consistir en una vara del grueso del dedo meñique, que no habrá de verse durante la clase.

Se llevará un registro de los castigos corporales impuestos, explicando su clase y los motivos. El registro podrá ser consultado por los padres y la Comisión escolar.

El derecho a castigar será retirado a los maestros que habiendo sido reprendidos dos veces, continúen castigando corporalmente muy a menudo ó sean exogerosados en castigar.

Tamagno grave

El célebre tenor Tamagno ha sufrido un accidente que le hará guardar cama durante mucho tiempo.

Verificaban algunos operarios reparaciones en la finca que tiene aquel artista en Milán, y en la que reside durante el verano, cuando desprendiéndose un pesado cuadro, de manos de un obrero, cayó sobre el artista, haciéndole perder el conocimiento.

Tamagno fué lesionado gravemente, según opinión de los médicos.

Cantidad de suero en un caballo

Se ha podido averiguar el suero antídiferico que suministra un caballo, y por lo mismo el número de enfermos curados con el auxilio de este animal.

Hace cinco años que en el laboratorio de la Habana se inocularon a un caballo 5.210 centímetros cúbicos de toxina difterica.

Una vez inmunizado se le han hecho 37 sangrias de a cuatro litros, le que representa un total de 148.000 centímetros cúbicos de sangre extraída de su yugular, y 7.400 centímetros cúbicos de suero antitoxico.

Averiguado que corresponden 40 centímetros cúbicos de cantidad medio empleada en cada caso de difteria, se deduce que un solo caballo puede salvar la vida a 1.850 personas.

SECCION RELIGIOSA

Martes.—San Ignacio de Loyola y San Fabio.

En San Pablo predica el Sr. D. Román Cano.

Telegramas

De la Agencia MENCHETA

Motín en Algeciras

MADRID 30 (9:30 m.)

Un telegrama de Algeciras dá cuenta de un suceso desarrollado en aquella ciudad.

Cuatro dependientes de la Tabacalera conducían presos a unos contrabandistas, pero antes de llegar a la Cárcel, mataron a dos de ellos é hirieron a otro.

El pueblo indignado se amotinó pretendiendo hacerse la justicia por su mano.

Algunos grupos apedrearon el edificio de la Tabacalera rompiendo los cristales y causando desperfectos.

La fuerza pública intervino, resultando un paisano herido.

Calmados los ánimos trasladóse a los dependientes de la Tabacalera a la Cárcel a disposición de la autoridad de Marina.

Lo de China

MADRID 30 (10 m.)

Han llegado a Sanghay tres buques extranjeros.

Reina tranquilidad en Canton.

Un buque chino se dirige a Hainan para proteger a los extranjeros.

Desgracia

MADRID 30 (11:20 m.)

En la fiesta náutica celebrada en San Sebastián estalló un morterete de fuegos artificiales causando tres heridos graves; uno de ellos son 17 heridas y varios leves.

ASESINATO REGIO

MADRID 30 (11:15 m.)

Acaban de decirme con referencia a muy autorizadas noticias, que en la noche última ha sido asesinado el Rey Humberto, creyéndose que el crimen obedece a trabajos de las anarquistas. Desconócese hasta ahora los detalles del crimen que ha puesto fin a la vida del rey de Italia.

Confirmación del asesinato

MADRID 30 (12:10 t.)

La noticia que adelanté en uno de mis anteriores telegramas referente al asesinato del Rey Humberto, ha tenido por desgracia confirmación.

La primera noticia la comunicó desde San Sebastián el ministro de la Gobernación Sr. Dato.

La bandera de la embajada Italiana, apareció enlutada.

Espéranse nuevas noticias.

Detalles del atentado

MADRID 30 (1:20 t.)

El rey Humberto recibió tres tiros de revólver que le ocasionaron la muerte a los pocos momentos.

El criminal atentado ocurrió a las seis de la tarde de ayer y en el momento de subir el rey Humberto, con su ayudante de campo, al carruaje que le esperaba a la salida de la distribución de premios de un concurso de gimnasia en Monza, y a cuyo acto había asistido S. M. para darle mayor brillantez.

El regicida

MADRID 30 (2 t.)

El regicida llámase Angelo Bressi de ideas anarquistas y es natural de Toscana, (ducado central de Italia) y fué preso en el acto de ejecutar el infame atentado.

El nuevo Rey de Italia

MADRID 30 (3 t.)

El Consejo de Ministros de Roma, reunido con urgencia ante la gravedad de los sucesos, ha proclamado rey al príncipe de Nápoles, con el nombre de Victor Manuel III.

La Reina afectada

S. M. la Reina María Cristina, se ha afectado muchísimo al tener noticia de la muerte del rey Humberto.

Del Transvaal

MADRID 30 (3:45 t.)

El general de los boers Psinslon que mandaba las fuerzas de Tursesburg, se ha rendido incondicionalmente en Hunter con 5.000 boers.

El generalísimo Roberts ha entrado nuevamente en Pretoria.

Hotel Samaria

San Juan, 2.—Palencia.
CUCHO, Fonda del Establecimiento.

Amplias y cómodas habitaciones.
Precios económicos.

Regaliz Pectoral L.B.

La Superioridad de esta pasta, sobre las otras pastillas, ha sido reconocida por todos los que han hecho uso de ella.
PRECIO DE LA CAJA: 3 REALES. EN TODAS LAS FARMACIAS.
Debe comprarse la Marca L. B. en rojo, en la caja que rodea la caja.
Fabrica en Bayona, L. B. S. S. S.

